

Trade and Development Board, sixtieth session
Geneva, 16–27 September 2013

Plenary on Item 11b:
Report on UNCTAD assistance to the Palestinian people

Speaker: Venezuela

Tuesday, 24 September 2013

*Not checked against delivery **

* This statement is made available in the language and form in which it was received. The views expressed are those of the author and do not necessarily reflect the views of UNCTAD.



**INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE PERMANENTE DE LA
REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA ANTE
LA CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE EL COMERCIO
Y EL DESARROLLO CON SEDE EN GINEBRA,
EMBAJADOR JORGE VALERO**

**SEXAGÉSIMO PERIODO DE SESIONES DE LA JUNTA DE
COMERCIO Y DESARROLLO - (UNCTAD)
16 -27, Septiembre 2013.**

**Tema 11b) Informe sobre la asistencia de la UNCTAD al pueblo
palestino: evolución de la economía del territorio palestino
ocupado.**

Martes, 24 de septiembre de 2013

Cotéjese al pronunciarse

Señor presidente, S.E. Embajador Triyono WIBOWO (Indonesia)
Señor Mukhisa Kituyi Secretario-General de la UNCTAD,
Excelencias,
Distinguidos/as colegas y funcionarios/as de la Conferencia

Mi delegación suscribe la declaraciones formuladas por el Presidente del G-77 y China, Representante Permanente de Ecuador, Embajador Miguel Carbo Benites y por el Coordinador del GRULAC, Representante Permanente de la República Dominicana, Embajador Luis Manuel Piantini.

La República Bolivariana de Venezuela agradece el informe de la UNCTAD sobre su asistencia al pueblo palestino: evolución de la economía del territorio palestino ocupado.

Es evidente que la estructura económica palestina está condicionada por los factores políticos que han bloqueado y asediado toda aspiración legítima y humana de desarrollo.

Observamos con preocupación la desaceleración del crecimiento del producto interno bruto (PIB) y el aumento de la pobreza y el desempleo del pueblo palestino en el año 2012. Lamentamos el agravamiento de su crisis fiscal debido a la disminución de las corrientes habituales de ayuda externa y la retención sus ingresos por Israel.

Según las estimaciones del informe, la magnitud estimada de los bienes contrabandeados representa entre el 5% y el 35% de las importaciones procedentes de Israel, debido a la falta de control en las fronteras y a que la Autoridad Palestina no tiene dominio sobre las zonas B y C.

En relación a los impuestos no recaudados sobre los bienes que se importan a través de Israel, esperamos con atención el estudio de la UNCTAD, que se publicará este mismo año 2013, a propósito del examen en curso sobre los obstáculos al comercio y desarrollo en el territorio palestino ocupado.

Nos preocupa el alto índice de desempleo, la inflación, los salarios bajos, la ocupación y los asentamientos de Israel, la potencia ocupante, en territorio palestino, que dificultan la superación de la pobreza y hace inviable toda posibilidad de desarrollo.

La elite político-militar de Israel continúa violando los derechos humanos del pueblo palestino. Venezuela rechaza enfáticamente la construcción de asentamientos y el muro de separación, el uso de la fuerza letal contra civiles, incluidos manifestantes desarmados; la imposición del bloqueo a la Franja de Gaza, en donde el 85% de la población depende de la ayuda humanitaria; el establecimiento de cientos de puestos de control en la Ribera Occidental, la retención de los ingresos fiscales palestinos; y las medidas emprendidas para aislar a Jerusalén Oriental con las cuales se pretende modificar su carácter histórico.

Deseamos que sean tomadas en consideración las recomendaciones expuestas en el presente informe, para frenar las pérdidas fiscales, entre ellas: la necesidad de que se garantice la independencia fiscal de Palestina, y se establezcan las condiciones necesarias para una transformación estructural soberana en materia de política económica.

Valoramos los esfuerzos de cooperación y asistencia de la UNCTAD al pueblo palestino, a través de la División de los Derechos de los Palestinos, de las Naciones Unidas. En ese marco se implementaron diversos programas de formación y capacitación.

Subrayamos la importancia de seguir obteniendo financiación extrapresupuestaria, para apoyar los esfuerzos tendientes a establecer un Estado palestino independiente, en cumplimiento del Mandato de Doha. Recordamos que los miembros de esta Conferencia se comprometieron a seguir evaluando las perspectivas de desarrollo económico del territorio palestino ocupado.

Sr. Presidente,

La República Bolivariana de Venezuela expresa su apoyo pleno a toda acción que conlleve a la adopción del Estado de Palestina. Reiteramos nuestro apoyo irrestricto a la decisión de los palestinos a ser un Estado Miembro con plenos derechos en la Organización de Naciones Unidas.

Muchas gracias,

